
Camila Binhardi Natal  
Gabinete da Reitoria 
 
Soraya Cordeiro 
Secretaria dos Conselhos / UFABC 

SINOPSE 
I sessão ordinária do Conselho de Ensino e Pesquisa 

Universidade Federal do ABC 
 
Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes da pauta da I sessão ordinária do Conselho de 
Ensino e Pesquisa, realizada em 19 de fevereiro de 2008, às 14h, na sala de reuniões do 10º andar da 
Unidade Catequese - UFABC.  
 
ORDEM DO DIA: 
 
1. Aprovação da ata da IX sessão ordinária, realizada em 11 de dezembro de 2007. 
Ata aprovada com alterações. Versão corrigida será enviada aos conselheiros com esta sinopse. 

2. Aprovação da ata da I sessão extraordinária de 2008, realizada em 29 de janeiro de 2008. 
Ata aprovada com alterações. Versão corrigida será enviada aos conselheiros com esta sinopse 
 
3. Considerações acerca do vestibular 2008/2009. 
Professora Itana informa que, dos 1.000 ingressantes previstos para fevereiro, 650 matricularam-se e, para 
maio, já estão confirmadas 42 desistências. Professor Ronei Miotto, coordenador do Comitê de Processos 
Seletivos (CPS), é convidado a expor considerações acerca do próximo vestibular. A exemplo do anterior, 
será realizado em duas fases: a primeira de múltipla escolha e a segunda dissertativa. Sugere como datas 
prováveis: primeira fase em 09/11 e segunda em 06 e 07/12 ou primeira fase em 19/10 e segunda em 22 e 
23/11; que são aprovadas por unanimidade, com a observação de que, caso sejam alteradas em razão dos 
calendários de outras universidades, mantenham-se o mais próximo possível das ora apresentadas.  
 
4. Pedido de reconsideração do calendário acadêmico 2008. 
Em atenção ao Comitê de Graduação (CG), Professora Itana solicita revisão do calendário acadêmico 
aprovado pelo ConsEP em sua primeira sessão extraordinária deste ano. O CG considerou inadequada a 
inclusão de uma semana de recesso em julho, uma vez que todo o planejamento do ano foi baseado na 
versão original, inicialmente proposta. Aprovado por unanimidade. 
 
5. Proposta de calendário para atividades referentes ao processo de transferência para a UFABC. 
Como ainda não há definições a respeito do processo de transferência para preenchimento de vagas 
remanescentes, o CPS preparará uma minuta de edital para a próxima sessão do ConsEP. Por hora, sugere 
o seguinte calendário: inscrições de 01 a 20/06; processo seletivo (formato a ser discutido) em 20/07; 
matrícula em 15 e 16/08 e ingresso no 3º trimestre de 2008. Aprovada por unanimidade. 
 
6. Rediscussão de opção de curso ao término do BC&T. 
Professor Marvulle apresenta proposta de mudança de opção do curso pós-BC&T. Afirma que o aluno 
não deve optar por um curso específico, mas sim, por disciplinas que componham o currículo dos cursos 
de seu interesse. Enfatiza que esse sistema é coerente com o projeto pedagógico e que não implicará em 
problemas de planejamento, em virtude de estatísticas que reflitam a intenção dos alunos. Em relação ao 
tempo de permanência no pós-BC&T, é mantido o esquema 2n+1, onde “n” é o número de anos para 
conclusão do curso, o que permite que o aluno permaneça até 11 anos na Universidade. Aprovada por 
nove votos a favor e um contra, com recomendação de que o CG aprofunde e operacionalize a proposta. 
 
7. Contratação de professores visitantes (aprovada ad-referendum pela Comissão de Professores 
Visitantes - CPV) 
Professor Marcelo apresenta a prestação de contas da contratação dos professores visitantes e discorre 
acerca da atuação da CPV desde sua criação até a conclusão de seus trabalhos. Informa que, dos trinta 
candidatos selecionados, apenas três desistiram do processo, mas que já foi enviado ao Ministério da 
Educação processo com solicitação para que outros três, que já têm freqüentado o CMCC, sejam 
contratados para integrar o quadro. Aprovada por unanimidade. 
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8. Aprovação das despesas com bolsas de Mestrado, Doutorado e Pós-Doutorado realizadas pela Pró-
Reitoria de Pós-Graduação durante o ano de 2007. 
Professor Gregores apresenta as despesas com mestrado, doutorado e pós-doutorado e mencionou a 
correção no valor das despesas com pós-doutorado, no mês de outubro que foi de R$ 36.600,00.  Mesmo 
com essa correção, não houve diferença relevante na execução total entre o orçamento empenhado e o que 
foi realizado. Aprovadas por unanimidade. 
 
EXPEDIENTE: 
 
Antes dos informes da Reitoria, professora Itana solicita a aprovação deste Conselho para inclusão de três 
novas disciplinas da área de Biologia: Microbiologia, Bioética e Genética.  As ementas serão estudadas 
pelo CG, para aprovação ad-referendum da Reitoria e posterior submissão ao ConsEP. Aprovado por 
unanimidade. 
 
1. Informes da Reitoria. 
Professora Adelaide menciona que o reitor Luiz Bevilacqua foi condecorado com o título de professor 
emérito pelo Conselho Universitário da Universidade Federal do Rio de Janeiro. Informa que, de 11 a 
15/02, participou do “Universidad 2008”, 6º Congresso latino-americano de reitores, realizado em Cuba. 
Comunica que a nova data de inauguração do Bloco B ainda não foi definida. Informa que, em 20 e 
21/02, participará de reunião da ANDIFES na UFBA, que, entre outros assuntos, tratará da distribuição de 
verbas para as IFES. Comenta que a produção do novo site da UFABC está em andamento desde meados 
de janeiro, com conclusão prevista para a segunda ou terceira semana de abril. A ECA Júnior apresentará 
duas propostas finais para o novo logo da UFABC em 21/02. Informa que o professor Marvulle foi 
designado presidente da comissão eleitoral responsável pela eleição do próximo mandato de 
representação discente nos conselhos. Comunica que o jornal “Folha de São Paulo” solicitou informações 
acerca da distribuição das novas cem vagas para docentes e entrevistas com professores de diferentes 
faixas etárias para que comentem sobre como é lecionar numa universidade nova como a UFABC. 
 


